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鄞州大嵩廿四市

去淘点不常见的竹木山货
到鄞州大嵩廿四市去淘些木锅盖、竹椅等竹木杂货，这是附近

居民春节前的消费习惯。昨天是农历十二月廿四，一年一度的鄞
州大嵩廿四市如期开市。昨日一早冷雨来袭，不过这并未阻挡附
近乡镇的民众来赶集采购和商户出摊的热情。

昨日早上六七点钟，竹木山货、牛羊肉、海鲜等都已经摆满东
西走向的大嵩路，来自附近的瞻岐、咸祥、塘溪等地成千上万的居
民陆续前来赶集，很多人是特意来购买各类竹木制品和传统的生
产、家居用品的。起源于明代的大嵩廿四市，如今依然吸引着众多
赶集者，除了传统美食、土特产，更多的则是其浓浓的民俗味。

昨日上午雨丝不断，赶集的人们都打着雨伞逛集市，从集市的
东边走到西边，一路挤挤挨挨，行人都是雨伞撞雨伞，足足需要花
费两个小时。记者看到沿途出售竹木制品的摊位人气旺盛，像竹
椅子、竹筐、竹锅刷、竹蒸架、捣衣木槌子等都是抢手货。

这些居家过日子常用的小物件，都用竹木制成，古朴又环保，
不过在超市里往往很难找到。比如用细细密密的竹丝做成的去油
腻极好的锅刷；以前几乎家家必备洗衣服用的棒槌、搓衣板等，这
些平时很少见到，在古老的集市上样样都能淘到。

当地的村干部告诉记者，廿四市售卖的多是竹木日常用品和
本鸡、牛羊肉等土特产。廿四市已有几百年的历史，附近乡镇的居
民早已习惯在春节前一次性采购。而附近很多农户和手工艺人也
会把家养的鸡鸭和手工制作的竹编、木器等拿到集市上售卖，因此
人气一直长盛不衰。一位本地大伯告诉记者，以前来赶集的多数
是瞻岐、咸祥、塘溪等地附近居民，这几年很多宁波人也来赶集，就
算下雨，市面照样很闹猛。

记者 谢昭艳 通讯员 童诗涵

学校食堂用上“油水分离技术”
医院也要“雨污分流”
象山县各部门积极配合创建“污水零直排区”

现在，很多餐饮店都建设了简单的餐厨污水处理设施。不过，在象山，
就连学校食堂也用上了较为先进的油水分离技术。据悉，这在宁波全大市
也属首例。

和教育部门一样，象山县各部门都积极配合创建“污水零直排区”。比如，
卫生部门也同样投资150万元，对该县的医疗卫生单位进行了雨污分流改造。

学校：食堂门口污水管网不会堵塞了

在象山一所中学的食堂外面，有一段路面与众不同，看上去是三四个可
以打开的铁皮盖子，下面显然是一个大窨井。原来，这就是该校引进的餐饮
含油污水处理器。

这套餐饮含油污水处理器通过除渣、沉淀和生物处理，聚合、吸附、降解
餐饮含油污水中的悬浮物、动植物油，其悬浮物和动植物油的去除率均可达
到99％，从而从源头上破解了餐饮含油污水的治理难题。

需要指出的是，该技术是国家科技部的创新基金项目，项目采用餐饮含
油污水处理＋治理设施运营＋餐厨废弃物回收加工＋工业化利用的模式，
由第三方维保管理，从而实现污水治理餐饮长效管理。

“原来我们象山的学校食堂多采用土建隔油池或简易油水分离器等来
处理厨房的餐饮污水，排放污水中的动植物油脂、悬浮物等污染物指标都很
难达到排水许可和环保排放的要求。”象山县教育局相关负责人介绍，而排
放的餐饮油污水中含有高浓度的动植物油脂、悬浮物等，经常会引起污水管
道堵塞，发生污水外溢事件，影响在校师生的身体健康。

为了彻底杜绝污染，该县还制定了校园污水零直排三年行动方案，计划
投入1600余万元，对全县中小学校、幼儿园的污水管网进行改造，力争实现
该县教育系统“排水许可全覆盖”和“污水零直排”。

2017年以来，象山县已完成象山中学、县机关幼儿园等48所学校的城
镇污水排入排水管网许可证的办理工作，落实截污纳管项目62个，全县75
所中小学及幼儿园餐饮油污水处理和设施改造工程已全面启动。

医院：雨水污水也要分开处理排放了

和教育部门一样，象山县的卫计部门也同样积极配合“污水零直排区”
的创建。

根据象山县“五水共治”工作计划及前期对全县29家医疗卫生单位排
摸所掌握的情况，象山县卫计局落实了150万元对医疗卫生单位进行雨污
分流改造及部分设备更换。

“污水改造施工期间势必会对就医环境造成影响，为进一步降低影响，
各医疗卫生单位通过宣传手册、横幅、电子屏等宣传形式，使职工和就医患
者进一步认识到‘五水共治’的重要性，从而得到他们的理解和支持。”该县
卫计局相关负责人说。

各医疗卫生单位根据自身雨污分流情况，制定污水改造计划，如雨污分
流管道改造、污水处理设备更换等，并与排水公司及时沟通污水改造方案是
否符合相关标准和要求。

2017年，象山县卫计系统已完成全县17家乡镇卫生院及3家县级医
院、象山县妇保院、象山县计划生育指导站、象山县卫生监所等医疗卫生单
位的污水处理设施改造，共投入资金165万元。

其中，3家县级单位象山县中医院、象山县第三人民医院、象山县第一人民
医院前期已按照排水公司要求完成整改，并于去年11月底取得排水证。

2017年以来，象山县各部门协同配合，全力推进“污水零直排区”创建
工作。去年，该县共完成“污水零直排区”创建项目建设102个，累计投入5.1
亿元；全面完成入河排口和入海排口整治，累计投入资金1.61亿元。

因此，全县水环境质量进一步提升，市控饮用水源地水质达标率、市控
地表水功能区达标率、交接断面水质达标率均为100%。

记者 林伟 通讯员 王璐

本报讯（记者 王元卓 通讯员 徐昭 潘慧敏）记者从宁波轨道
交通集团了解到，从2月10日起，宁波轨道交通1号线、2号线一期全
线开通“银联闪付、交通部一卡通”支付，可以为没准备零钱的乘客带
来许多便捷。

只要用华为、苹果、三星手机绑定带有“闪付”标识的银联芯片信
用卡，将手机或银联芯片信用卡放在闸机感应区，半秒钟左右就能开
闸进站。这对没有带零钱的乘客，特别是年轻人有很大的吸引力。

需要特别说明的是，如果绑定到手机的是借记卡，那么目前仅支
持绑定中国银行、中国建设银行、中国工商银行、招商银行、中国民生
银行、兴业银行借记卡的手机PAY过闸，其他银行的绑定借记卡过闸

待条件成熟后逐步开通。使用“银联闪付”乘车时，票价等同单程票
价。目前，支持“银联闪付”的闸机均已张贴显著的红色“银联云闪付”
标识，便于乘客识别。假如您在现场无法正常进出闸机，请拨打银联
客服95516或找客服中心的工作人员寻求帮助。

此外，“交通部一卡通”也在2月10日全线开通地铁支付服务。其
实这张卡适用于全国很多城市的公交、地铁支付系统，只要有交通联
合标识的收费机都可以使用。交通社一卡通的刷卡支付方式与甬城
通、市民卡相同。使用交通部一卡通乘车时，宁波本地的交通部一卡
通刷卡过闸享受9.5折优惠，异地的交通部一卡通不享受优惠，票价等
同单程票价。

年货时刻⑨

绑定银联卡后
今起可以刷手机乘地铁了

环保美丽宁波 在行动·污水零直排区建设

沪指周跌幅近10%
本报讯（记者 周静） 昨天是本周最后一个交易日，三大股

指大幅低开后持续走低，沪指盘中最大跌幅达6.11%。截至收
盘，沪指跌4.05%，周跌幅近10%，创2016年1月后新高；深成指
跌3.58%；创业板指跌约2.98%。盘面上，无一板块、题材整体上
涨，上证50跌5.2%。金融股、周期股跌幅惨重，煤炭，保险股成
重灾区，煤炭板块午后一度现跌停潮，多股跌停，随后有所回
升。新华保险跌9.11%，中国太保跌超8%，中国人寿、中国平安
跌超6%。

宁波海顺投顾王楠认为，市场已经杀了整整两周，下周止跌
企稳的概率较大。“沪指今日收了根长下影线，最多杀至3062点，
且量能也被杀出来，最后重上3100点，技术面上也急需一个反弹，
可以期待下周的超跌反弹。另外，周末管理层可能会发声，且央行
已经在释放流动性，年前只剩最后三个交易日了，相信在此止跌企
稳的概率极大。”王楠认为，创业板昨日跌幅又是最小，近三个交易
日，创业板指的走势相对都是较强的，有筑底的可能性，下周可以
关注创指是否能够延续强势，以及量能能否有效放大。金融、煤炭
有色、地产基建这几个板块集中性下杀力度过大，下周很有可能会
迎来超跌反弹，可以重点关注。另外，创业板若企稳反弹，那么当
中的创蓝筹也将是反弹急先锋，结合新年临近，建议重点关注传媒
娱乐当中的行业龙头个股。

光大证券分析认为，中期支撑A股的基本面因素仍在。配置
上，建议精选被错杀的价值蓝筹和优质成长。


